

In stillem Gedenken nehmen wir Abschied vom ehemaligen Verwaltungsratspräsidenten und Ehrenpräsidenten der Novartis AG

Dr. Alex Krauer

3. Juni 1931 – 5. Dezember 2021

Alex Krauer gehörte zu den herausragendsten Führungspersönlichkeiten der Schweizer Wirtschaft. Durch seine langjährige Tätigkeit bei Novartis und ihren Vorgängergesellschaften Ciba und Ciba-Geigy sowie als Verwaltungsratspräsident der UBS AG prägte er wie nur wenige vor oder nach ihm die wirtschaftliche Entwicklung des Landes.

Alex Krauer stiess 1956 nach seiner Promotion und seinen Volkswirtschaftsstudien an den Universitäten Basel und Paris sowie der London School of Economics zu Ciba, wo er zunächst im Finanzbereich tätig war. Im Verlauf seiner Karriere, in der er auch viele Jahre in Italien verbrachte, nahm sein Verantwortungsbereich stetig zu.

1976 wurde Alex Krauer in die Konzernleitung der zwei Jahre zuvor gegründeten Ciba-Geigy berufen und leitete ab 1987 das Unternehmen als Verwaltungsratspräsident. Alex Krauer setzte sich während seiner Zeit bei Ciba-Geigy nicht nur für die stete Weiterentwicklung des Unternehmens im Pharmabereich ein, sondern er förderte nach dem Chemieunfall bei Schweizerhalle auch die Entwicklung neuer Umweltstandards.

Vor allem sein Wirken bei der Gründung von Novartis, die er mit Sandoz-Präsident Marc Moret vor 25 Jahren in die Wege leitete, blieb prägend. Mit der seinerzeit grössten Industriefusion weltweit legte Alex Krauer nicht nur den Grundstein für das Erstarben der Pharmaindustrie in Basel, sondern setzte neue Massstäbe im Hinblick auf die globale Anbindung der Schweizer Wirtschaft.

Während seiner Zeit als Verwaltungsratspräsident von Novartis forcierte Alex Krauer nicht zuletzt auch den Ausbau in hochinnovative Bereiche der Medizin. Seine Äusserung am Tag der Fusion von Sandoz und Ciba-Geigy gilt noch heute: «Im raschen Wandel gut zu sein, reicht nicht aus. Nur die Besten werden es schaffen. Novartis ist der Ausdruck dieses Willens.»

Wir werden Alex Krauer und sein Wirken in dankbarer, dauernder Erinnerung behalten. Den Angehörigen entbieten wir unser aufrichtiges Beileid.

Novartis AG